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Protokoll  
Jahreshauptversammlung 2024      Édouard - Desor Str. 1 Tel.: 06172-8581501 

        
Sitzung vom Jahreshauptversammlung 15.März 2024 
Beginn       19.15 Uhr Ende  20.45 Uhr   
Protokoll erstellt 
am 

  6.4.2024 

Teilnehmer 26  Mitglieder siehe Anwesenheitsliste 
Stimmberechtigt  24 Mitglieder 
Nicht stimmberechtigt 2 Jugendliche unter 18 Jahren 
 

Gäste Herr Klaus Späne, Taunuszeitung 

Nächste 
Vorstandsitzung 

Donnerstag, 11.April  19.00 UHR 

 
 

TOP 1: Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Tagesordnung, Genehmigung 
Protokoll: 

Laut Listeneintragung 26 Anwesende, davon 2 Jugendliche nicht stimmberechtigt. 

Besondere Begrüßung der Ehrenmitglieder  

Albrecht Schneider, Heinz Hess entschuldigt 

Bernd Klingenmeier pers. anwesend 

Gründungsmitglieder Margot Hess und Hans Mais entschuldigt 

Wolfgang Bittner pers. anwesend 

Einladung erfolgte fristgemäß. Kopie der Tagesordnung als Anhang, die Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 

Das Protokoll der JHV 2023 wurde einstimmig genehmigt. 

Totenehrung:   

Erwin Wohlan, gest. 14.03.2023 

Peter Link, gest. 21.04.2023 

Ernst Sichart, gest. 23.5.2023 

Gaetano Tizza, gest. 08.08.2023 

Marie Göggel, gest. 18.10.2023 

Wir gedenken auch allen einstigen FSV - Mitgliedern, die nicht mehr unter uns sind. 
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TOP 2: Ehrungen. 

 10 Jahre Mitgliedschaft Ali Al-Gumaeli 

    Til Olschinski (anwesend) 

    Paul Kilp (anwesend) 

    Jan Lehmann 

    Marc Reichert 

    Yannik Werske 

    Dan Vaughan 

    Murat Bektas (anwesend) 

    Felix Walter 

    Dennis Hordorff 

 25 Jahre Mitgliedschaft Michael Leonhardt (anwesend) 

    Michael Schwarz (anwesend) 

    Pedrag Petrovski 

    Matthias Stange 

 40 Jahre Mitgliedschaft Jan Sichart (anwesend) 

    Karl-Heinz Iba (anwesend) 

    Bernd Klingenmeier (anwesend) 

 70 Jahre Mitgliedschaft Wolfgang Bittner (anwesend) 

    Heinz Hess 

    Margot Hess 

    Hans Mais 
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Top 3: Bericht des Vorstandes: Jochen Kilp 

 2023 unser Jubiläumsjahr – 70 Jahre FSV 
 14.11.1953 im „Adler“ gegründet 
 Satzungszweck: Erhalt und Stärkung der Gesundheit der Mitglieder; durch sportliche 

sowie gesellschaftliche Veranstaltungen das Zusammengehörigkeitsgefühl der 
Mitglieder zu stärken, die Sportkameradschaft zu pflegen und so einen Beitrag zur 
charakterlichen Entwicklung und Entfaltung der Persönlichkeit zu leisten 

 Klingt etwas hölzern, ist aber nach wie aktuell 
 Gesundheit wichtig, aber der Rest: heute Integration und gesellschaftlicher 

Zusammenhalt 
 1953 durch Heimatvertriebene, ausgebombte viele Ortsfremde untergebracht, nicht 

alles eitel Sonnenschein, Konflikte und Ausgrenzung 
 Mit Gründung FSV ein wichtiger Baustein, Vereine und Sport als wichtiger Beitrag zu 

Integration und für gesellschaftlichen Zusammenhalt, Sport als Integrationsmotor, 
auch heute noch 

 FSV 70 Jahre Beitrag geleistet, können stolz auf die 70 Jahre sein 
 Ordentlich gefeiert, sicherlich der Höhepunkt die Stadtmeisterschaft der Jugend Ende 

Juni, Festwochenende, Jugend nicht zufällig in Mittelpunkt unseres Jubiläums gestellt 
 Jugend einen besonderen Stellenwert im FSV, seit 10-15 Jahren aufgebaut, viel Zeit, 

Arbeit, Herzblut reingesteckt, auch von Anwesenden 
 Kein Leistungszentrum wie Königstein: Fußball für alle, jeder kann mitmachen, jeder 

willkommen, Spaß am Sport, Lust am Kicken 
 Jetzt so langsam auch die Früchte, auch ohne Abwerben Erfolge, Jahrgänge nach und 

nach in die 1. und 2. Mannschaft 
 Zurück zur Stadtmeisterschaft: bestes Wetter, tolle Spiele, klasse Stimmung, sehr 

gutes Feedback von den Gästen und anderen Vereinen, FSV hat sich als toller 
Gastgeber präsentiert 

 Andere Veranstaltungen: 
 Frühlingserwachen auf Houllier Platz, Bumper Ball Arena und Verpflegungsstand 
 Weltkindertag September in Kleingartenanalage, auf Kinderrechte aufmerksam 

machen, Torwandschießen mit kleinen Preisen 
 Oktoberfest, Wochenende, ebenfalls gute Stimmung, Spiel 1. MS Samstagabend bis 

2. MS Sonntagmittag 
 Stand auf dem Friedrichsdorfer Weihnachtsmarkt, feuriges Chili und kühle Getränke, 

etwas besseres Wetter 
 Weihnachtsfeier für 1.+2.MS, um Sportkameradschaft zu pflegen 
 Dazu spontane Meisterschaftsfeier für unsere 2. MS 
 Besonderer Schatz: Man trifft sich, Ü60, Dienstagnachmittag bei Kaffee und Kuchen, 

bei Jubiläums-MTS 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, mittlerweile konstant um 
die 15 
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 Altgediente, die sich für FSV eingesetzt haben, jahrelang als Spieler, Trainer, 
Vorstand, werden vergangene Meisterschaftsspiele nochmal nachanalysiert, 
Anekdoten und Erinnerungen aufleben lassen, letztes Mal auch alte Gesänge, 
wichtiger Termin für viele im Kalender, unbezahlbar noch eine solche Verbundenheit 
mit dem FSV 

 Wünsche den jetzigen Spielern, dass sie in 40/50 Jahren ebenfalls noch einen solchen 
Kreis haben, sich treffen und austauschen 

 Müssen wir als FSV weiter aufrechterhalten 
 FSV hat im Jubiläumsjahr Flagge gezeigt, ist präsent im Stadtleben, zeigt, dass er 

mehr ist als sonntags kicken und Bratwurst 
 Dank an alle, die das möglich gemacht haben, indem sie mit angepackt haben, Auf- 

und Abbau, stundenlang am Grill oder in der Vorbereitung 
 Ausblick: 2024 wieder aktiv sein, Veranstaltungen wie 2023, Frühlingserwachen, 

Oktoberfest, Weihnachtsmarkt, nicht Ausrichter Stadtmeisterschaft dafür aber 23.6. 
Tag des Sports vor allem im Sportpark, übernehmen die Bewirtung 

 Abends Spiel der Deutschen bei EM, apropos EM -> Public Viewing geplant 
 Infrastruktur Handlungsbedarf, Gebäude – aber vor allem Kunstrasenplatz – platzt 

aus allen Nähten, nicht genügend Kapazitäten für Trainings- und Spielbetrieb, 
Sommer -> Rasenplatz, spätestens Herbst/Zeitumstellung: dunkel, Flutlichtanlage 

 wir bleiben ein Breitensportverein, wir wollen allen Kindern die zu uns kommen das 
ermöglichen, werden keine Kinder ablehnen, wie uns das empfohlen wurde, auch 
deshalb bleiben ist Flutlichtanlage so wichtig. 

 Zahlreiche Gespräche mit der Stadt, eigentlich Zusage, trotzdem 2023 und 2024 keine 
Mittel, Gespräch mit den Fraktionen gesucht, leider keine Mehr in StaVo, 

 Kunstrasen fertig, möglicherweise Grund für zahlreiche Verletzungen, erneuert 
geplant 2025, Mittel im Haushalt 

 Großes Interesse der Stadt an gastronomischem Angebot im Sportpark, wird uns 
2024 sehr intensiv beschäftigen, dazu mehr unter Anträge 

 Es gibt weiter viel zu tun, steht und fällt mit Personen, die sich einbringen, Vereine 
wie wir leben vom Ehrenamt, Menschen, die sich einbringen im Spielausschuss, mein 
besonderer Dank an unseren Spielausschuss, viele Stunden in der Bewirtung, Vor- 
und Nachbereitung der Spiele und auch heute Abend 

 Schiedsrichter – an dieser Stelle mal erwähnen, in den letzten Monaten drei junge 
neue Schiedsrichter gewonnen, einer heute auch hier 

 Jugendtrainer, bei Wind und Wetter auf dem Platz, 2x Training + Wochenende, 
organisieren von Spielen, genügend Kinder zusammen zu bekommen 

 AG an PRS zu DFB-Junior-Coach, zahlreiche Teilnehmer, gewinnen für FSV 
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 Brauchen Ehrenamtliche, würde mich freuen, wenn insbesondere aus dem Kreis der 

Spieler 1. und 2. MS sowie Alte Herren sich noch Anpacker finden als Jugendtrainer, 
im Vorstand, wollen kein Verein sein, wo man zum Spiel oder Training oder Spiel 
einfliegt und danach sofort wieder weg ist, Zusammengehörigkeitsgefühl und 
Sportkameradschaft wichtig, insbesondere für das Überleben des Vereins                                                                     
 

 Nicht möglich ohne Sponsoren, Schilder am Kunstrasen, Spieltagsplakate, Sponsor auf 
Trikots Drott und Reichert, alles andere als selbstverständlich, Ihr wisst, ohne Euch                                                                                    

              wäre vieles nicht möglich, ohne Euch würden wir heute so in dieser Form 

              nicht   stehen – vielen Dank an alle, die uns finanziell unterstützen 

 Schließen möchte ich mit meinem Dank an die Kollegin und die Kollegen im Vorstand 
 Auch wenn es heute einzelne Veränderungen geben wird – mehr dazu später – 

Stimmung ist gut, Zusammenhalt, für den Verein, freue mich auf die weitere 
Zusammenarbeit 
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Top 4: Kassenbericht 2023: Chris Abel 

Durch Zuwendungen (Spenden und Zuschüsse) wurde in den vergangenen Jahren ein Polster 
aufgebaut. 

Als gemeinnütziger Verein müssen wir diese Mittel auch verwenden. 

Das Jahr 2023 wurde genutzt, um diese Polster etwas abzubauen, vor allem wurde in den 
Junioren und Seniorenbereich investiert. 

Durch diese Sondereffekte bedingt es beim Jahresabschluss ein Minus von 13.022.81 Euro. 

Der Kassenbestand beträgt zum 31.12.2023   10.202,44 Euro. 

Der Verein ist weiterhin durch Handeln mit Augenmaß solide aufgestellt. 

Alle laufenden Kosten sind durch Erlöse gedeckt. 

Der Verein ist weiterhin gesund aufgestellt. 

Dank unseren Werbeträgern, Sponsoren, sowie der Ausgabenpolitik mit Augenmaß.   

Mitgliederzahlen   Stand     31.12.2021                                      362 

                                                  31.12.2022                                     399    (Jugend 197) 

                                                  31.12.2023                                     422    (Jugend 220)                                                                                                                             

                

Top 5: Bericht der Kassenprüfer:    Gerd Rückel und Marco de Zolt 

Die Kassenprüfer Marco de Zolt und Gerd Rückel haben am 18.2.2024 laut Protokoll die 
Kassenbücher und die dazugehörigen Unterlagen (ca. 600 Belege und Kontoauszüge 
einschließlich Spendenquittungen) geprüft.      

 Gerd konnte bestätigen, dass die Bücher für das Geschäftsjahr 2023 ordnungsgemäß und 
den Finanzamt–Erfordernissen entsprechend geführt wurden. Alle Einzelpositionen wurden 
ab einer bestimmten Größenordnung und darunter in Stichproben geprüft und mit den 
Kassenbüchern abgeglichen. Es gab keine Beanstandungen. 

Nach all diesen sehr positiven Darstellungen schlagen die Kassenprüfer die Entlastung des 
Finanzverwalters sowie des gesamten Vorstandes vor. 

Entlastung einstimmig 
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TOP 6: Abteilungsberichte 

Senioren:  Bernd Hofmann 
Die Abteilungswahl hat am 27.02.2024 stattgefunden 

Erste Mannschaft auf dem 8. Platz, bei günstigem Ausgang der nächsten Spiele noch bis Rang 3 
möglich, Trainer weiterhin Metin Yildiz, Co Trainer Tim Tilger 

Zweite Mannschaft als Aufsteiger auf dem 9. Platz, Trainer Eric Bueno. 

Bernd dankte allen Trainern und dem Spielausschuss für Ihr Engagement und allen Helfern rund um 
den Spielbetrieb einschließlich Bewirtung.        

 

Alte Herren: Sven Recknagel 

Hier ist eine große Gemeinschaft vorhanden 

Die gemeinsame Gesellschaft wird gepflegt, 

40 aktive Spieler, 5 -6 Spiele in Planung 

 

Jugend:  Edda Kronenwerth 

Mannschaftsmeldungen: 

Draußen: 

G: 2x3er, F: 2x7er, 2x4er, E: 2x7er, D: 2x9er 

Halle: 

G: 1x6er, F: 3x6er, E: -, D: 2x5er 

Stadtmeisterschaft am 15. und 16.6.2024  

Platzangebot zu wenig, leider konnten wir in manchen Jugenden keine Spieler mehr aufnehmen. 

 

Jan Sichart berichtete vom JFV:  Stellen C ,B und A Mannschaften, 4 x C, 2xB und 2x A Jugenden. 
Insgesamt 165 Jugendliche, davon 1/3 vom FSV. 
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Top 7: Aussprache zu den Berichten 

Keine Wortmeldungen 

 

Top 8: Anträge 

  Grundsatzentscheidung  

a) Bewirtung Clubraum 

Die momentane Situation der Möglichkeiten Verpachtung/Bewirtung wurde von Jochen 
vorgestellt. 

Der Vorstand wird bevollmächtigt, eine Vereinbarung mit der Stadt sowie einem möglichen 
Pächter zu treffen, um ein gastronomisches Angebot im Vereinsraum zu ermöglichen. Ziel 
der Vereinbarung muss es sein, dass dem Verein möglichst kein finanzieller Schaden 
entsteht, mögliche erhebliche Risiken zu vermeiden und die Arbeit des Vereins weiter 
vollumfänglich zu ermöglichen. 

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen, eine Enthaltung 

b) Auflösung der Abteilung Gymnastik 

Die Auflösung der Gymnastikabteilung wurde einstimmig mit 24 Ja Stimmen beschlossen 

Weitere Anträge lagen nicht vor 

 

Top 9:  Entlastung des Vorstands 

Kai Schwarzmeier wurde einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 

Er dankte dem Vorstand für die geleistete Arbeit und bat um Entlastung. 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgte einstimmig bei Enthaltung einzelner Betroffener.  

 

Top 10:  Neuwahlen des Vorstandes  

Die Abstimmung für die Blockwahl erfolgte einstimmig 

Vorschlag: 1.Vorsitzender, Vorschlag Jochen Kilp, keine weiteren Vorschläge 

Einstimmig mit 24 Ja Stimmen gewählt, Jochen nimmt die Wahl an und freut sich auf eine 
weitere gute Zusammenarbeit.                                      
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2. Vorsitzender: 

Vorschlag:     Wiederwahl Moritz Wagner. Moritz dankte für das Vertrauen, kann aber 
berufs- und privatbedingt zurzeit nicht kandidieren. 

Stelle bleibt vorläufig vakant.                                                                                                      

Finanzverwalter: 

Vorschlag Christopher Abel, keine weiteren Vorschläge 

Mit 23 Ja-Stimmen bei einer Selbstenthaltung gewählt, Christoph nimmt die Wahl an 

Schriftführer: 

Jürgen Nau, keine weiteren Vorschläge 

Einstimmig mit 24 Ja-Stimmen gewählt, Jürgen nimmt die Wahl an. 

Wahl der Vorstand-Beisitzer (2-9 möglich):  

Abstimmung für Blockwahl mit 24 Ja-Stimmen einstimmig 

Vorschläge:  Jan Sichart, Kai Schwarzmaier, Torsten Iba, Thomas Reichert (alle pers. 
Anwesend) 

Tobias Engländer, Günter Reisch, Andreas Poths (schriftliche Zustimmung zur Kandidatur 
sowie zur Annahme im Falle einer Wahl liegen vor) 

Alle vorgeschlagenen Personen wurden mit 24 Ja Stimmen einstimmig gewählt. 

Die Wahl wurden von allen angenommen. 

Der bisherige 2.Vorsitzende Moritz Wagner wurde verabschiedet. Jochen dankte für seine 
Arbeit als 2.Vorsitzender und Beisitzer seit 2017 

Weiterhin wurde Tim Mohr als langjähriger Jugendleiter und Beisitzer seit 2019 
verabschiedet. Jochen bedankte sich für die geleistete Arbeit und das Engagement beider. 

TOP 11: Neuwahl der Kassenprüfer: 

Zur Wahl vorgeschlagen wurden Gerd Rückel und Marco de Zolt 

Abstimmung über Blockwahl einstimmig 

Mit 24 Stimmen einstimmig gewählt. 

Die Gewählten nehmen die Wahl an. 
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TOP 12: Bestätigung der Abteilungsleiter/in: 

Senioren: Bernd Hofmann 

Wahl mit 24 Ja-Stimmen bestätigt. 

Spielausschussmitglieder: Jörg Ellmers, Michael Böhnke, Christoph Schneider, Murat Bektas 
und Tobias Engländer 

Wahl mit 24 Ja-Stimmen bestätigt                                  

Jugend:  Edda Kronenwerth    

Wahl einstimmig mit 24 Ja-Stimmen bestätigt 

Alte Herren: Sven Recknagel mit Stellvertreter Matthias Schlötzer 

Wahl mit 24 Ja-Stimmen bestätigt           

TOP 13: Planungen für 2024 

 Fussball-Camp 8-12.4. beim FSV 

 Frühlingserwachen 20.4. 

 Tag des Sports, DFB – Abzeichen bzw. Schnupper Abzeichen 23.6. 

 EM mit Public Viewing  

 Oktoberfest je nach Spielplan Ende September 

 Weihnachtsmarkt, Termin steht noch nicht fest. 

 Man trifft sich alle 2 Monate, , zweiter Dienstag im Monat, April, Juni, August usw.  

TOP 14: Verschiedenes: 

Jochen Kilp bedankte sich bei allen, die die Geschicke des FSV gemeistert haben, beim 
Vorstand, Spielausschuss, den Sponsoren, den Spielern und allen Helfern rund um den FSV 
und wünscht uns allen weiterhin gemeinsam viel Erfolg für die Zukunft 

Um 20.15 Uhr beendete Jochen die Jahreshauptversammlung  

 Jochen Kilp                         n.n.        Christopher Abel                       Jürgen Nau                                                 

1.Vorsitzender                    2. Vorsitzender                Finanzverwalter                        Schriftführer                       

                                 

  ____________________________________________________________ 


